

平成28年度 行政懇談会 提言等回答一覧(大原)

地域	地区	提言等の内容	回答及び対応状況等	担当部
大原	大原	①庁舎の移転・新築問題が難航しています。現在の庁舎は、狭い古い。また、大雨での浸水も懸念される。現在どのようになっていますか。 ②熊本地震で市の庁舎が潰れてしまうことが、如何に悲惨か良くわかっています。議員の方にもよく理解していただいて、早急に庁舎を耐震構造にするとともに水害対策を行なっていただきたい。	①庁舎の位置の変更は9月議会で否決されました。その後、検討する中で、合併特例債を活用するには工期が間に合わず、無理というのが今の結論です。現在の庁舎を耐震化する。洪水対策として重要な機器を総合支所等に移動設置する。などの検討が必要な状況と思っています。 ②地震・水害・土砂崩れの心配がない位置を選定していました。過半数の賛成は得ましたが、3分の2に達せず否決ということです。ご指摘のとおり市民生活の安全を守るために庁舎は重要です。努力して参ります。(行政懇談会の開催時点での回答)	総務部
大原	大原	滋慶学園は現在どの程度進行しているのか。通信制高校は現校舎を使うとのことだが、耐震工事はどうなるのか。通信制高校とは、どのような方式になるのか。もう少し詳しく教えて欲しい。	大阪滋慶学園は、通信制高校ではエリート養成を行いたいとお考えで、通信制はスクーリングと全寮制になると思います。全寮制では医学部進学も目指せるコースを作ったり、スポーツにも力を入れたいとのこと、美作のスポーツアカデミー構想とも連携していきたいと考えておられます。伸びる子をしっかりと伸ばすという形の通信制高校を目指されるということです。全国に6箇所くらいに学習拠点を作り、スクーリングは全て美作市で行なうことも計画されています。今の想定では2,500~3,000人規模の生徒を50人の3学級ほどで、交代させながらスクーリングの実施を考えているようです。また、寮や食事に関しても、もう少しで具体化したお話をしていきたいとのこと、地域の雇用等に繋がるよう努力をされています。看護・介護関係は当初の予定通り実施するよう進んでおり、既に開校している出雲市、鳥取市と美作市との懇談会、協議会も早期に計画したいとお考えです。これは、3地域の連携と大学の認可も視野に入れてのことと伺っています。今後とも、地域の方々にご相談させていただきます。12月13日に地鎮祭を挙げて工事に着手します。来年夏の完成予定で、通信制高校の耐震工事同時期の施工を予定しており、どちらもH30年4月開校は、はじめから変わっていません。	企画振興部
大原	大原	障がい者のガイドブックを手帳交付の際に渡したとのことだが、貰った記憶が無い。ガイドブックは制度の変更がある度に説明して配っていただきたい。	毎年のように制度改正が行われるため、定期的にガイドブックを更新しています。現在平成26年2月発行のものが最新となっており、手帳交付時のほか、社会福祉課または各総合支所にて希望者に配布しております。また、美作市のホームページにも掲載しており見直し作業を行っております。冊子につきましても、平成29年度中に最新版を発行する予定しております。	保健福祉部

平成28年度 行政懇談会 提言等回答一覧(大原)

地域	地区	提言等の内容	回答及び対応状況等	担当部
大原	大原	障がい者のスポーツ大会のは障がい者が運転して参加している。予算がないとのことだが、事故があってからでは遅い、支援していただきたい。	送迎については、それを生きがいになっている方もあって、一概には言えないこともあります。岡山県が主催する「岡山県障がい者スポーツ大会」につきましては、市で参加者を取りまとめ美作市選手団として参加しておりますので、希望される方につきましては職員が送迎をしています。ただし、競技開始までの待機時間や、交通の便などの事情により、ご自身やご家族の送迎で行かれる方もおられますので、ご理解いただきますようお願いいたします。	保健福祉部
大原	大原	10年前は、人が住んでいる家は100件ありましたが、今は50件あまりになって、37件の空き家があります。屋根が落ちたり、動物が入り出している空き家もあります。持ち主を探して連絡をすると「もう帰らないので適当にして欲しい。」とおっしゃる方もあります。個人所有ですから大字で手を出す事はできません。先だつての夜、空き家に不審者が入っているとの情報もありました。空き家を解体させるような権利はあるのですか。	各地区で同様のお話があります。市では国の法律に基づいて空き家条例を制定しています。危険な空き家は、市民の方から通報をいただいて、市から持ち主に対し保全や撤去をお願いしますが、応じてもらえない場合は、指導・注意・勧告を経て、行政代執行で撤去まで行う事ができるようになっています。地域の安全確保のためには通報をお願いします。現在、この条例で対応している空き家は市内に30件あります。連絡をいただいた物件については、現地確認を行い、所有者に連絡を取り、処理をしながら撤去まで色々な手続きを踏みますので、時間はかかりますが最終的には行政代執行を行うこととなります。	市民部
大原	大原	若い方が折角地域に残ってもの出会いの場が少ない。少子化対策に結びついていない。市内全域で言えるのではないか。市でも「ふれあいパーティー」のようなものを開催されているようだが、もう少し踏み込んで実のある取組ができないか。	県の岡山活き活きプランの次期改定では、結婚対策をより濃密にするよう検討しているようです。市内では市の委託と民間主体の婚活パーティーが年に2～3回開催されているようです。このなかで消防団員を対象とした婚活パーティーの計画があるようです。市、NPO、消防団、そして岡山県でそれぞれ取組んでおります。	企画振興部
大原	大原	古町集会所の屋根が腐食して雨漏りの恐れがあります。修繕をお願いしたいが、集会施設の補助は5年経たないと補助金が見つからない。H25年に補助をいただいて、H31年にならないと対象としてもらえない。避難所にもなっており弾力的な運用をしていただきたい。	補修が必要な理由や要因にもよりますので、現状を総合支所で確認いたします。災害復旧や耐震の場合は、5年以内の補助も認められますが、通常の補修については除外となっています。市内には集会所が2百数十箇所もあるため、5年に1回、補助率1/2、補助限度額500,000円の範囲で計画的にご活用いただけたらと思います。	市民部
大原	大原	国道429号の総合支所前の交差点から川東の境橋について、中央線が無いところがあって、歩道も設置されていない。通行に危険を感じており、改良に向けてどのような手順で行なえばよいのか。	県も早期の改良を考慮しており、地権者、地元の合意があれば、早期に取組めると思います。ご協力をお願いします。(※ 地元関係者より回答：川東側から途中まで地権者の了解を得ています。全部を一度にするのは難しいとのこと、詳しくは分かりませんが1期工事として約半分を改良していただけたらと思います。)	建設部
大原	大原	お互い様ネットというものがありますが、都会では一人暮らしの方が、自宅からボタン一つで通報する方法があると聞きました。美作市でも検討していただきたい。	美作市にも緊急通報システムの補助要綱があります。何件かで設置していると思います。総合支所で制度の内容をご確認ください。	保健福祉部

平成28年度 行政懇談会 提言等回答一覧(大原)

地域	地区	提言等の内容	回答及び対応状況等	担当部
大原	讃甘	武蔵の里クアガーデンについては、私たちがお願いしたように温浴施設を何らかの形で作るということによろしいでしょうか。	温浴施設は代表の方がこられたときに、ある程度規模を縮小してとのお話もあり、市としてもそうなるのではないかとお答えをしました。現実的には、五輪坊の指定管理を予定しています。この指定管理の仕様書に温浴施設に対する考え方を提供することとしており、指定管理者の選定基準ともなります。指定管理者の決定に伴い、その温浴施設に対する考え方を市で検討し妥当であると判断すれば、市で新たな温浴施設の設計、建設をして指定管理をお願いすることになると考えます。その過程で地元の方から意見を伺う機会を設けます。地域にとっても良い施設、武蔵の里が生き残り、活性化していくためにも必要な事と思います。先般お話したとおりです。	経済部
大原	讃甘	プールについては、子ども達の夏の遊び、体力作り、そしてコミュニケーションの場となっています。保護者の方のご意見もあろうかと思いますが、どのようにお考えですか。プールについては子ども達のことを十分に考えて対応していただきたい。	プールは、今の施設をどう使うかということです。温浴施設ができると今の施設はいらなくなります。温浴施設をどのようにしていくかによりますので、今申し上げることはございません。	経済部、教育委員会
大原	讃甘	武蔵の里五輪坊が老朽化している。雨漏りや風呂が狭いとの声もあります。指定管理で五輪坊の改修・改築の具体的なお考えはありますか。	風呂が狭いことや老朽化で何らかの手当が必要と考えます。全体の指定管理の考え方は財政赤字をゼロとまでは言いませんが、最大限に縮小しなければならない。縮小には経費節減と、キチンとした形で投資をして積極的に集客を図る考え方があります。宮本武蔵というブランドがあり、スポーツ関連に力を注いでおり、関係者の美作市に対する注目が高まり、ヨーロッパからも美作市を訪れたいという方が増えている。このため、拡大方向で前向きに取組む判断をしています。五輪坊については、指定管理者から施設の改修や収支計算をとまなう運営計画の提案があると思います。五輪坊以外でも改修の提案があれば検討したいと思います。ただ何でもという訳にはならない、また赤字にはできません。提案の内容を十分に吟味する事と、地元の皆さんとも協議していたいと思います。	経済部

平成28年度 行政懇談会 提言等回答一覧(大原)

地域	地区	提言等の内容	回答及び対応状況等	担当部
大原	讚甘	<p>①市長は代表6人との話し合いで、イベントや剣道大会が開催されるときにはクアガーデンの風呂をスタンバイすると言われた。常時ではないが、合宿やイベントの時や週に1回とか、月に何回とかボイラーを起動していたければ、十分に機能が発揮できると思います。市長もその場で担当課に指示していた。その結果も聞いていないし、先般のお通杯の時には使えなかった。お通杯には全国から選手がいらっしゃる、当日は76人が五輪坊に宿泊していた。その方達が、クアガーデンが閉まっていて風呂が使えなかったと、全国各地で悪い風評がたてば来年の合宿客に当然影響すると思います。市長がその場で約束した事を履行してもらわないと困る。一生懸命に地元を盛り上げていこうとする気持ちが変な方に向いていく。憤りを感じます。②努力していただいて、特徴が無ければ合宿が減り、武道館の利用が減って、五輪坊のお客が減るという三竦んとなってしまいます。詳しい事は分かりませんが、合宿時期に向けて検討をよろしく願います。</p>	<p>①-1 イベントや剣道大会の時にクアガーデンの風呂ができるかを、検討するように指示していますが、お通杯で開けることは約束していません。いろいろと調査・研究をしていますが、簡単にはできない。例えば、いつでも開けるには常時電源を繋ぐ必要がありますが、それでは年間に何百万もの費用を要します。市民の税金を垂れ流すことになる。議会でも、赤字でもたないなら閉鎖もやむなしの意見があり、苦しい選択をしています。</p> <p>①-2 電気代が高く発電機を使う方法も検討しました。地下水が溜まっており、その調査で大掛かりな実験的なことも必要です。スイッチを入れればよいといった単純な事にはなりません。それではコストの削減にはならないので、代替施設の検討も必要ではとの話になったと思います。ただ、できることがあれば、必要なことがあれば開けなければならないとの考えから検討を指示しました。②年間に何千万もの赤字であるため休館させていただいた。クアガーデンだけでも年間で4千万円近い経費削減ができます。1日開けるにしても、その日だけ電源を入れればよいという事にはなりません。温泉法の許可や保健所へ届け出も必要です。色々な面から調査研究をしていますが、良い答えは出ていません。仮に月に1回開けると、半年間で2千万円前後の経費が必要となります。それ以外の方法も検討しております。期間を1ヶ月とかに限定すれば費用は安くなりますが、休止しているので機械の故障の恐れもあります。最低限の経費で開けるよう検討しております。電気代が高く発電機を使う方法も検討しました。</p>	経済部
大原	讚甘	<p>讚甘地区は少子化といっても50～60人の子どもがいると思います。夏休みのプールはクアガーデンを利用している。小学校のプールは送迎が大変だと思います。来年度はクアガーデンのプールを使えるのか。使えないのであれば新しいプールを作るのか。それは何時になるのか。</p>	<p>プールに関してお答えするのは少し早いと思いますが、上手くいけば来年の夏場にプールを開ける事ができるかもしれません。問題なのは後をどうするかと言う事もあります。更地にするのは難しいと思います。教育委員会との連携やニーズの把握も必要です。プールは健康増進や福祉の観点から、また、個人的にも必要と思いますが、プールほどコストが掛かって赤字になるものはなく、非常に悩ましい問題です。</p>	経済部、教育委員会
大原	讚甘	<p>讚甘地区の小学生は、夏休みの自由プールとしてクアガーデンを利用していました。再開の目処は立っていないとのことですが、市から小学校のプールを利用できるように話をしてもらえますか。</p>	<p>今ハッキリ言えない要因は、臨時的にできるかを検討していることと、今後に向けてどのようにするかが決まっていないからです。来年度(H29)について利用できない場合は教育委員会に善処するようお願いすることになります。デットラインは学校が来年度の事業計画をまとめる1月半ばになると思います。プール解放につきましては、PTAでご協議いただければ、と思います。</p>	教育委員会

平成28年度 行政懇談会 提言等回答一覧(大原)

地域	地区	提言等の内容	回答及び対応状況等	担当部
大原	讃甘	新庁舎はどうなっているのか。議会でもいろいろとあるようですが、これからどう動いていくのか。	新庁舎は合併特例債の活用期限から起きてきた問題です。H32年3月31日のデットラインに間に合わない状況になっています。市庁舎建設の補助金はありますが、合併した市町村に対しては費用の90%の70%を国が面倒をみるというのが合併特例債です。プランニングや市民からのパブリックコメントなど、庁舎建設に必要な工程を極力短縮しても9月の時点を超えるると間期的に間に合いません。議会の3分の2の賛成が得られず、「美作市庁舎整備検討市民委員会」の答申に沿った新庁舎建設は当面は無いという判断に至っています。他の地区でも「損なことをしたなあ。」「議会にちゃんと説明したのか。」「熊本のようなことになったら不安」といった多くのご意見をいただいています。再議ということもありますが、時期的に間に合わない。工事ができても合併特例債が活用できないと実も蓋もありません。合併特例債を抜きにして、白紙の状態から話できる時期がこないと思ってしまう。耐震工事の予算計上も必要となりますが、あと20年ほどで耐用年数を迎える事から、大きな費用は掛けられない面もあります。水害対策、借地料などの問題点もあります。(行政懇談会の開催時点での回答)	総務部
大原	讃甘	①今岡地区は土砂災害の土石流警戒区域になっているため、公会堂が避難場所に指定されていません。危険箇所の調査もされていますが、砂防ダムや河川改修の対策をしてもらえないか。見通しとかは無いのか。 ②何代か前の区長の時代から、河川改修は正式にお願いしていますが、対応が無く無理なのではと思っています。最近、支所に相談したが、「河川改修は難しい。」との回答でした。災害でどこかが壊れてからでないに対応ができないようです。以前の申請があったかはわかりますか。	①警戒区域や浸水想定区域は市内にはたくさんあり、要望もたくさんあって市から県に要望を進達しています。県が調査をして必要性が判断されれば施工となります。必ず施工できるとは限りませんが、要望をしていかないと対応してくれませんのでご相談をいただきたい。 ②合併以後は記録がありますので確認します。県河川なら県による改修も可能ではと思いますが、下流側からの改修が原則となります。人家が度々浸水する箇所は対応できると思いますが、田んぼが浸かるだけでは対応してくれません。なお、要望書は昨年から統一様式とし、記載方法も簡略化していますのでご活用ください。	建設部

平成28年度 行政懇談会 提言等回答一覧(大原)

地域	地区	提言等の内容	回答及び対応状況等	担当部
大原	讚甘	①イノシシやシカの被害は農作物だけではない。畦畔を崩すなど農地も被害にあっている。農道や林道は補修支援事業で対応されているが、個人の耕作地に対しての補助制度は無い。個人への補助は難しいとは思いますが検討して何らかの方策を考えて欲しい。②自分でなおす気持ちは当然ありますが、総合的に何らかの施策があればとの思いです。	①-1 現時点で個人の財産に対する補助制度はありません。複数の利用者がなければ補助はありませんが、たくさん要望があると思います。今後の検討とさせていただきます。①-2 間伐の補助に作業道整備があります。山に近いところでは活用できるのではと思います。また、中山間直接支払制度の活用もあります。無い事はありませんが難しい問題です。②県はシカの被害は徐々に減少していると言っていますが、それは間違いだと指摘しています。金額は確かに減っていますが、それは耕作を断念したところがたくさんあるからです。耕作してもシカの被害で収穫ができず、翌年からは作付けしなかったためです。それを無視して、金額ベースが減ったからといって、被害が減っているとは書いて欲しくない。と言って直していただきました。国に対しても、シカやイノシシの捕獲頭数を交付税の算定基礎にさせていただきたいと要望しています。これが実現できればシカやイノシシで困っている方へ使っていただく事も考えられます。また、シカやイノシシの出没が情報通信を活用して察知できるシステムの研究も行なっています。	経済部、建設部
大原	讚甘	旧保育園は、大河ドラマの時に吉本が使ってから、そのまま放置している。ぺんぺん草が生え放題、何か考えられるのであれば活用を検討していただきたい。	旧讚甘保育園は、指定管理の選定においても活用するように位置付けています。何らかの活用を考えております。	総務部、経済部
大原	讚甘	97才の方が免許を返納したとの新聞報道があった。田舎では福祉バスだけでは無理だと思う。兵庫県には生き生きタクシーやタクシー券の制度がある。高齢者の事故も多く、そういった制度を美作市で作って全国に発信していけば市のPRにも繋がる。	他の地域でもお話があることから、アンケートの項目に入れています。今のところ第5位です。高齢者の生活の保障が必要です。一番の弱者はタクシーを利用されます。介護タクシーもあるように福祉のまちづくりには重要だと思います。また、タクシーの料金設定は田舎向きではありません。田舎型の設定も必要と思います。	企画振興部
大原	讚甘	笹岡から小原田を通って野形に行く市道で、防犯灯は設置されているが木が生い茂って、ほとんど役目を果たしていない。子どもが自転車で帰るのに危険な状態になっている。木が邪魔をして熊がいても分からない恐れがある。	枝払い等対応していますが、気づくことがありましたら連絡ください。	建設部
大原	讚甘	①-1 下庄町の大塔地区の郵便局付近に鉄骨製の危険橋梁があります。基礎がやせており、危険なので撤去させて欲しいという話が2年ほど前にあったが、それから、測量はしていただいたようだが、その後どうなっているのか。①-2 私も立ち会っています。撤去はするということで、撤去をするなら近接する道路の入口を広げたいとのことでした。広げるところの地主さんも了解されており、できると思いますが、3年ほど前だと思います。危険なので早期に通行止めにする対応をして欲しい。	平成23年に点検した結果、直ちに通行止めの必要はないものの危険な状態であると判断したため、上流の県道橋梁を代替利用できることから、撤去について協議をさせていただきました。撤去する場合は、左岸側の堤防道路を整備する方針をお伝えしていましたが、市道として昨年認定しており、計画図面も完成しています。当初協議をさせていただいた頃は不明確でしたが、撤去費用について国の補助対象となりました。平成29年度より事業に着手したいと考えているところです。	建設部

平成28年度 行政懇談会 提言等回答一覧(大原)

地域	地区	提言等の内容	回答及び対応状況等	担当部
大原	讚甘	①子育てをされている家庭からの意見ですが、当地区には子どもを遊ばせる場所が無い。遊具施設が設置してあったところの草刈りをお願いしたところ、遊具まで撤去されてとのことですが、いかがでしょうか。②子どもの遊び場を作って欲しいとの要望があります。	①現実的には遊具を撤去されたという事ですが、草を刈ってくれと言う方もあれば、遊具が老朽化等で危ないので撤去してくれ、とのご意見もあったのかもしれませんが。確認をいたします。②大原小学校区のPTAとの懇談で同じ意見がありました。その場では室内での要望でした。検討が必要だと思います。どのようなコンセプトなのか。大原と讚甘は同じなのか。場所は何処がよいのか。といった事を調べて検討させます。	教育委員会
大原	讚甘	12月27日から1月10日まで、ゴミの収集がありません。昨年も2週間ほど無かったと思います。ゴミ処理に困るのでどうにかならないか。	一番ゴミの多いときに2週間もゴミを溜めておくのは問題だと思います。早急に検討いたします。	環境部
大原	讚甘	クアガーデンから道路までに夜間灯2つ位つけて欲しい。真っ暗です。	防犯灯の設置については、地元で設置していただいていますので、防犯灯設置補助制度の利用をお願いします(市民部)	大原総合支所、市民部
大原	讚甘	大原からの相互通学、佐用高校への通学を是非認めて欲しい。智頭線で20分位です。	県教委が兵庫県教委に要望し、同県教委も前向きに検討されています。教育委員会としては、県の動向を注視していきたいと思えます。兵庫県教育委員会が、(平成29年3月16日)に、平成31年度入試から岡山県内の生徒の越県受験・通学受入を決められており、対象は、大原地域、東粟倉地域に在籍する中学生となっています。	教育委員会
大原	大野	H26年5月7日に滝の下土居に横断歩道を設置して欲しいと要望しています。その後、何ら返事がありません。スクールバスと市営バスのバス停があり、歩道と車道は縁石で区切られている。横断歩道を設置しないと車椅子での横断はできない。子どもも多く利用しており、早期に対応して欲しい。国道429号と市道との交差点で半鐘台のところです。	進捗状況を確認して説明させていただきます。申請がなくても、今回、お話をいただきましたので対応いたします。平成26年6月4日付、美作総務第109号の回答以降、平成27年11月10日の現地確認を踏まえ、美作市として美作警察署に再度上申を行いました。平成29年2月8日付で美作警察署より横断歩道の設置はできないとの回答があり、区長宛回答いたしました。(市民部)	市民部
大原	大野	大野コミュニティの体育館のカーテンが手動で開閉がしにくい。天井に換気口がありますが、ファンを設置していただけないか。可動式の舞台も付属品が痛んでいます。使い勝手が悪く対応をお願いしたい。プールのマットが古くなっている。また、周りの壁も汚くなって見苦しい。対応をお願いしたい。	総合支所と相談の上、申請をお願いします。	大原総合支所
大原	大野	昨年(H27年)の「以前県がスラローム・・・」の質問は、カーブの改良ではなく、歩道の設置をお願いしたものです。先般も事故がありました。危険なので歩道を設置していただきたいという要望です。	安全対策で歩道設置であれば、対応できるのではと思います。カーブを真っ直ぐに改良するのは距離もあって難しいと思います。歩道設置の要望を県に進達し、市からも要望して参ります。	建設部

平成28年度 行政懇談会 提言等回答一覧(大原)

地域	地区	提言等の内容	回答及び対応状況等	担当部
大原	大野	国道429号の下町のコメリ付近の交差点がどうにかならないか。	交差点の状況はよく分かります。県へは進達いたしますが、地元の協力が無ければできない事と思います。交差点のある大原の自治振興協議会とも連携を取るようお願いします。	建設部
大原	大野	高齢者が安心して免許を返納できる町を作っていただきたい。全国的に高齢者の事故が発生しています。いろんな制約があって難しい事だとは思いますが、官民が一緒になって取組まないといけないことです。	高齢者の足の確保は重要であるため、アンケートの項目に入れて意識調査をしています。要望が多く今のところ5位にランクしています。タクシーの料金設定の問題もあると思います。都会ではタクシーに2～3km乗れば大概の用は済みますが、田舎ではそうはいきません。初乗りは高くても、距離を乗ってもあまり高くない料金設定が必要だと思います。他にもいろんな議論があり、皆さんに納得してもらうには少し時間が掛かると思いますが、取組んで参ります。	企画振興部
大原	大野	新庁舎について否決されたが、否決されるようなものを何故出したのか。萩原市長ともあろうものが、どうしたのか。今日、説明があるのかと思った。中尾地区が否決で新しい提案をするのか。基本的にどうするのか説明して欲しい。	新庁舎の場所決めは、今年(H28)の3月議会に提案しました。災害に対して強い場所で土地代も勘案して、地震・水害・土砂崩れのいずれにも大丈夫で、地権者も少なく譲渡可能ということで、中尾地区を選定しました。議会の過半数の賛成は得ましたが、3分の2に達せず否決されました。反対の理由は、もうもう工場の跡地が良い、便利が悪いからとの方が各1名で、他の方の明確な反対理由は分かりませんが、今のところ良い。とのお考えではと思います。意見が割れて小数の方の意見が通ったということですが、地方自治法の取り決めによるものであれば仕方の無い事です。現状では、新しいところで提案しても合併特例債の活用期限には間に合わない。まったく別のことがあれば別です。例えば再合併、天災、耐震工事ができない。などです。今のところは動かない事が決定しているということです。(行政懇談会の開催時点での回答)	総務部
大原	大野	新しい庁舎は、もう止めたということですか。よく分からないが、今で良いと言う事になってしまったのですか。	やれんという事です。もしやって、合併特例債が使えなかったら大変な事になります。責任問題です。議会の判断です。合併特例債しか庁舎建設の財源はありません。合併の特例です。(行政懇談会の開催時点での回答)	総務部
大原	大野	昨年(H27年)もお願いしたが、大野コミュニティに専従職員を配置して欲しい。地域活動を活性化していくには必要である。地域おこし協力隊は他の地区にはたくさん来ていると聞いている。その活用も含めて、市と一体なるような自治振の活動を行なうには専従的な張りつけが必要だと思います。昨年は検討するとのことでした。	いろいろな案があると思いますが、昨年、地域おこし協力隊の案もあると申し上げたと思います。地域の意向で公募することになります。応募については個々の希望があるので必ずとは言えませんが、今回、古町地区は応募があって配置しています。来年度も募集しますので検討していただきたい。大野地区の活動内容なら協力隊の活用ができると思います。	総務部、企画振興部

平成28年度 行政懇談会 提言等回答一覧(大原)

地域	地区	提言等の内容	回答及び対応状況等	担当部
大原	大野	クアガーデンの休館について、讚甘地区の代表者と市長が話し合いをしたと聞きました。期待を持てるようなことも伺いましたが、帰省客も楽しみにしている施設です。今後どのようにするのか。	昨日(11/16)、讚甘地区行政懇談会でも意見交換を行いました。期待を持てるとは、2ヶ月ほど前に讚甘地区の代表者の方と話し合ったところ、休館するのは毎年3千万を超える赤字があって仕方が無い。ただし、お風呂が欲しいとの要望はある。地元はさておき、五輪坊の宿泊者に対する風呂が足りないことも考えられる。とのご意見で、規模を縮小して、費用の垂れ流しの無い効率化した施設、コンパクトな施設は必要と思っています。今回指定管理に出しますが、指定管理の要件として、どのようなものが良いのかアイデアを考えなさいとしています。良い案を選定していきたいと思いますが、それまでの間をどうするのか、一時的に開館が可能かを調査検討しています。	経済部
大原	大野	昨年(H27年)、待機児童は無いと言われました。大原地域には大原、大吉保育園がありますが、老朽化してきていますので、先を見越した保育園の新設も検討していきたい。子ども子育て支援策として保育料の減免措置も国・県に鑑みて実施して参ります。とのお答えでしたが、保育園の設置はどのようになっていますか。	用地を探しています。最適と思われるところの地権者にお問い合わせしましたが、断られました。2番目のところも検討しています。もう一つの問題は大原と大吉を一緒にするというので、皆さんの意見を聞きながら考えていかなければならない問題です。保育料の減免は今年から新たな措置を講じました。低所得世帯については、第2子半額、ひとり親については第1子半額、第2子無料、所得に関係なく第3子以降は無料とするものです。保育園設置につきましても、平成29年度において、調査検討していきたいと思えます。	教育委員会
大原	大野	2005年の3月31日に5町1村が合併して美作市になり10年以上が過ぎています。10年を目処にして合併の成果・課題を集約されているのか。何か取りまとめたものがあればご紹介ください。	合併した事の集約は、私が当選させていただいたH26年の選挙が総括です。「合併した効果が無かったのでは」という問いにどう答えるか。一体感をどうやって形成していくか。が大きな課題でした。その方向性が総合戦略に現れています。具体的な施策では、教育を中心として市内全域で子ども達を育てる事を共有し、一体感の構築を図っています。	総務部
大原	大野	インターネット使用料の値下げを検討されていると思いますが、進捗の状況は。インターネット業者は値下げ競争をしている。美作市の半分位になっている。企画振興部財政課がH26年11月に美作市の財政状況を出されているが、今後の課題として光ファイバーの維持管理に検討を要するとなっており、使用料金についても指摘されています。	インターネット使用料は市が決めるものではありません。NTTに対して強い要望をしています。NTTとの関係はH30年まで市の構築した光ファイバー網を、IRU契約で提供していることです。当初、使用料は安かったのですが、技術水準の向上で他が安くなり、高止まりの状況で問題になっています。現在、NTTに対して、光ファイバー網の譲与案を示して協議しています。最終的に何もなかった地域より美作市が高くなる事は解消するよう申し入れており、NTTは一定の理解を示している状況です。	企画振興部

平成28年度 行政懇談会 提言等回答一覧(大原)

地域	地区	提言等の内容	回答及び対応状況等	担当部
大原	大野	①家庭ゴミ集積場所の増設を検討いただきたい。川上中に1箇所の集積場所があります。そこから一番遠いご家庭は徒歩で往復30分掛かるといいます。軽自動車をお持ちの方は良いと思いますが、乗れなくなったら歩いていけないといけません。川上中だけの問題なら、この場では言いません。区長を通じて上申すれば良いと思います。美作市のゴミ行政に影響があらうかと思っておりますので敢えてお尋ねします。集積場には費用が掛かるし、土地の問題もありますが、もっと簡易に作る方法があると思います。是非早急に検討をいただきたい。②ゴミ収集場所は地域に委託されているんですか。運営もなのか。ゴミ収集場所の問題は、地域住民サービス、特に高齢者に優しい対応をお願いします。	①ゴミ集積場所の設置場所を市から指示することはありませんが、収集との関係からある程度をお願いをすると思います。収集場所を追加指定ということであれば、収集経費が多少増えても、結構かと思えます。補助制度もありますので、地域でご相談をお願いします。②市はゴミ収集場所の設置者ではありません。ゴミ収集場所の設置は市の補助対象となるもので、設置主体は地元の地域です。それは市内で何処も同じです。収集は市で行なうものです。 ・地区でゴミステーションを設置される場合、美作市ゴミステーション設置補助金がありますので、ご利用をお願いします(市民部)	市民部、環境部
大原	大野	行政懇談会に関して、前もって意見を集約できないか。懇談会を開催するのであれば、集約するほうが効率的で役に立つのではないか。これくらいの会場なら、せめてワイヤレスマイクや音響装置のご準備を願いたい。	地域の問題です。前もって集約するところもあれば、そうでないところもあります。行政懇談会は行政がやるというものではありません。地域と行政が半分ずつ協力して開催しています。地域毎で個性を生かした方法で開催をされていますので、ご理解をいただきたい。また、大野地区は丹念に取り組まれている地域でありますので、会長さん等に任せられるのが良いと思います。	大原総合支所
大原	大野	国道429号から金谷に入る交差点に、水銀灯を設置して欲しいと要望したところ、横断歩道があれば設置できるとのことでした。1ヶ月ほど前に横断歩道が設置されました。再度、水銀灯の設置を申請したいと思っておりますので、市からの後押しをよろしく願います。また、中学生の自転車通学のために、横断歩道に自転車道を追加していただきたい。	協力いたしますが、設置後、間もないので若干時期の調整も必要ではと思います。	建設部
大原	大野	クマの出没が多く、安全確保のため中学生はスクールバスで通学しています。大変にありがたい事ですが、いつまで続けてもらえるのか。冬眠等もありますが不安を感じています。	通学時の安全が確認されない場合は、要望に応え運行の継続を予定しています。ただし、このスクールバス運行は美作市スクールバス運行規則に基づき一時的なものと考えています。乗車範囲等の見直しが必要な場合は、市全体の公平感や児童・生徒の体力低下等の考慮を要すると思えます。	教育委員会
大原	大野	横断歩道は他地区から要望がでていますが、笹岡にも必要なところがあり、対応をお願いしたい。	要望書をいただいたうえで市から美作警察署へ上申します。ただし、実施の最終判断は岡山県公安委員会で決定され、また実施までにはかなりの時間を要しますのでご理解をお願いします。	市民部
大原	大野	ゴミステーションは、川上中なら川上中以外には持っていけないことになっています。他に持っていっても良いという考えはどうでしょうか。近くの他地区へ持っていっても良いのなら、いいのですが。ダメと言われたらできません	気になっていることです。地域のローカルルールとして考えていただきたい。収集する側としての問題はありません。地域の問題であり、地域毎で協議していただきたい。	環境部

平成28年度 行政懇談会 提言等回答一覧(大原)

地域	地区	提言等の内容	回答及び対応状況等	担当部
大原	大野	介護保険制度がH29年度から改正されます。要支援1、2の人たちがサービスを使えなくなると聞いています。説明不足で、介護に関わる私たちも分からない事が多くあります。市として要支援の人たちにどのように関わめるのか。介護保険ではなくて、地域の人たちで支えあうように移行するようですが、それなら地域への説明が必要ではないのか。H29年度からは、そのままとなるのですか。特に認知の方の対応は難しいと思います。他人事ではありません。是非、継続してください。	国の方針は、要支援の方から手を引きたいとの考えですが、美作市はその方針に反対です。総合事業として地域で適当にやっごまかしてくれ、とも取れる内容なので、今の状況を維持するように求めています。国もぐらついているところがあって、国からの情報が非常に分かりにくい。市としては今の状況を継続したいというのが基本方針です。少なくとも、現在、サービスを受けている方、要介護1とか、要支援の方は絶対に継続したい。その次の方も総合事業ではできないと考えます。継続したいと考えます。市として国に対して継続したいと訴えています。どうなるのかでは無く、一緒に頑張るので継続するように要望をしていただきたい。	保健福祉部
大原	大吉	①防災緊急告知について、市内全体はよく分かりませんが、大原地域では光ファイバーを利用した有線と無線を使った緊急連絡があります。無線は元々各戸に設置されていたものが撤去されていると思います。緊急連絡を美作市としてどのように考えられているのか。有線は電源が落ちたり、線が切断されると全く使えなくなります。無線は基地局と居宅の電源の乾電池がしっかりしておれば用を成すものです。告知放送でいろんな情報がいただけることは良いことだと思いますが、緊急時の無線が装備されているのか非常に気になります。緊急避難場所への避難やその後の対応のためには非常に大切な事です。設備の状況運用方法の基準をどのように把握されているのか。②運用方法も十分に検討する必要があります。消防は緊急的な情報が無線で流れます。告知放送も運用を徹底していただきたい。	①非常にタイムリーなご質問です。市として緊急時に市民の方への伝達方法が今のままで良いのかが重要な課題です。今のシステムはコンセントの電源が切れるとお手上げです。また、固定式は在宅率の低い時間帯に情報を流しても、市民への到達率が上がらない問題もあり、固定だけ済ませる訳には参りません。このため次の方法としてはモバイル系の活用となります。具体的にはスマホや携帯に、市からのアクセスを可能にして情報を流す事です。そうすると到達率は格段に向上します。もう一つは、音声による放送の活用も検討しており、到達率を今の倍以上にする事を調査・研究しているところです。無線の活用を主軸にしたいと思います。今のシステムの対応年数が迫っています。更新には大変なコストが必要です。新システムの叩き台の案がもう少しでできる予定であり、各地域の自治振興協議会でのご説明を予定しています。②運用の方法では、放送者の声質で伝わり方が全く異なります。文章のパターンや、消防の無線システムとの役割分担など十分な検討が必要です。防災計画の見直しも関係してくると思います。危機管理室では、メール配信システムの補完システムとして、屋外拡声器の設置を予定しています。平成29年度にて設置に伴う基本設計、実施設計業務を予定しています。	企画振興部、危機管理室
大原	大吉	クマがたくさん出没しています。西粟倉で聞いたことですが、頻繁に出没しているが、直ぐに対応してくれない、手間も掛かり全部は通報していないとのことでした。市長のお話を聞いて小さい事でも通報が大事だとわかりました。また、今の出没情報の放送は分かりにくい。個人情報もあって伝え方が難しいと思いますが、関係者に直接連絡して教えていただくなどの工夫をお願いします。赤田でも出ていますので、注意しているところです。	県でなくても、市で結構ですので情報の提供をお願いします。赤田で出没した時に、県の連絡体制が不十分で、県の担当者に伝わっていませんでした。「どの辺にいたのか。家の近くなのか。保育園も近いので警戒するよう注意してくれたのか。」等を、県の担当者にたずねたところ、「そこまではしていません。」との回答で、残念な事でした。美作市としては、出没情報を頂くと美作市教育委員会や告知放送による周知を行うようにしています。通報が無いと分からないので、目撃や痕跡を確認された場合は、市役所まで連絡をお願いいたします。	経済部

平成28年度 行政懇談会 提言等回答一覧(大原)

地域	地区	提言等の内容	回答及び対応状況等	担当部
大原	大吉	<p>クマの適正頭数や生態は正確には把握していないと思います。そうすると情報が非常に大事になります。人の被害にも繋がります。少なくとも捕獲したクマに発信機をつけて、今何処にいるかぐらいは確認して欲しい。今の時期が一番危ない時です。自宅の近くの柿を全部食べられました。その時は連絡をしませんでした。人家の100m以内まで出ている。自然保護団体は共生といっていますが難しいと思います。クマが冬眠のために柿を食べるので早く採って欲しい。というのは本末転倒です。</p>	<p>兵庫県では、殺処分したクマの胃の内容物や性別・年齢・出産経験の有無などの生態状況を調査しています。岡山県は「穴を掘って埋めといて、後はよろしく。」という状態です。発信機はつけていますが、詳細な調査ができていません。岡山県では柿や山芋などのクマの有飲物を除去するように言っています。鳥取県にもクマは沢山います。郡家は柿の産地で、その除去はできません。岡山県は誰の立場で発言しているのか。大変に憤慨しています。私が憤慨するという事は市民の方が憤慨しているという事です。しかし、クマを全滅させることはできません。東中国個体群があり1200頭位は生息していると想定されています。環境省によると800頭の生息があれば絶滅の心配は無いとのことです。1200頭のうち960頭が兵庫県に生息と推定され、兵庫県は140から150頭を処分したいと言っています。残りの300頭前後が岡山県から鳥取県と想定されています。しかし、「東中国個体群の生息域が3県なら全体で800頭でも絶滅は無いのではないか。」とたずねたところ、「それでも大丈夫であろう。」との見解でした。兵庫県は3県で協力して対策することが必要と岡山県に回答を求めています。岡山県の動きは遅れています。クマ対策の権限は県にありますので、クマのデータをしっかりと集めていただくよう強く要望し、市としても情報提供の協力をすると言っています。</p>	経済部
大原	大吉	<p>空き家で所有者が分からない倒壊寸前のようなものが、多々あると思います。迷惑になるだけでなく、災害時の防災面でも問題なると思います。倒壊寸前の状態の家屋に、後ろ向きの負担は誰もしたがない。持ち主に「撤去してください。」とは非常に言い難いと思います。これから段々と増えてくると思います。立石には今のところありませんが、1棟の撤去に100～150万は掛かると思います。前向きのお金は出しやすいが、後ろ向きは出しにくい。後押しする制度は作れないか。戻らないお金は土地を取り上げるとか。</p>	<p>他地域でも同様の話がたくさん出ています。市では行政代執行までできる条例を制定しています。危険な住宅は、まず、住民から通報をいただいて、市から持ち主に改善を要望します。草刈り程度の事なら直ぐに解決をしています。なかなか回答が無い場合は、指導、勧告となって、相手に弁明の機会を与え、それでもダメなら行政代執行となり、撤去費用は持ち主に請求します。ただ、費用が市に戻る事は期待できないと考えます。市民の方々の安心安全を守るためには、赤字覚悟で取組まないとなりません。現在、30件ほどの事案があります。また、行政懇談会で緊急度が高い事案があり、担当課で直ぐに取組んだところ、1週間ほどで解決しています。来年度から空家の除却費用を一部助成する制度を創設いたしますので、条件等はありませんが利用していただきたいと思っています。(市民部)</p>	市民部

平成28年度 行政懇談会 提言等回答一覧(大原)

地域	地区	提言等の内容	回答及び対応状況等	担当部
大原	大吉	①総合戦略に出生率の目標が、2020年に1.80、2040年に2.10となっています。この根拠を教えてください。 ②そのような方を市内に住めるようにすることが、定住促進の一番の事だと思う。いろんな面で支援する策が必要ではないか。	①根拠の1つ目は、国が定めている目標です。国としては日本の人口が減るのは仕方が無いが、今の1億2千8百万人からの減少を1億人で止めたいと考えており、出生率が2.10以上にならないと人口が減り続けるためです。そのためには美作市では2020年の達成目標を出生率1.80に、2040年では出生率2.10に改善したいと考えています。2つ目は、美作市の一昨年(H26)の出生率は1.76で、目標数値はそれほど無理な数字ではありません。奈義町は2.81で全国一でしたが奈義と美作との違いは、自衛隊関係を除けば住宅政策が奈義の方が良いことだと考えております。奈義は雇用促進住宅を買い取り若者向け住宅として整備しており、美作市も北山と勝田の雇用促進住宅を買い取って、改修や条例整備をして平成29年4月から入居できるようになりました。普通の市営住宅は、共稼ぎで年収700万円だと所得制限で入居できないと思いますが、今度の住宅は定住促進住宅として所得制限無しに提供します。今までの市営住宅では出費が嵩んで住めない方が多かったため、その様な方でも入居していただけるようにいたしました。 ②そのために市民アンケートを実施しており、データを分析して政策に反映したいと考えています。	企画振興部・戦略
大原	大吉	①看護専門学校は予定する設置学科が4学科で定員は最大360名になっている。昨年(H27)の説明会では480名と聞いたと思う。下がってきているのはなぜか。 ②人口減、特に少子化が進んでいますが、出来る限りの定員数を確保していただきたい。	①高校で120名を考えている。学科が減って、高校部門が増えたという形です。通信制でスクーリング制と全寮制を予定されており、専門学校と併せて480名になると理解しています。全寮制はスポーツや進学などに特化して3学年で120名程度を予定されています。スクーリングは全国に渡って2000名程度の方が、交代で1週間ずつくらい、スクーリングに来るとのことです。本来なら9月末から10月に着工予定と聞いていました。滋慶学園と施工業者との交渉が長引いたのか若干遅れており、12月13日に地鎮祭が予定されています。工程には余裕を持ってのとおられると思いますが、市としても気を抜くわけにはいきません。約束の範囲内で物事が動いていると判断しています。 ②市内には看護や介護の道に進みたいと考える学生も多いと思います。市内に学校が無いので都会の学校に進学しています。18歳の壁という言葉のとおり、都会の水で馴染んだら帰ってこない。この方達を市内に留めることができます。資格も取得できるし、4年制は大卒の扱いも可能です。	企画振興部
大原	大吉	議会のみまちゃんネルを皆さんが観ているようですが、それだけでは分かりにくい。議会だよりは発行されないのか。本会議だけでなく委員会も放送できないのか。放送回数もできれば増やして欲しい。	議員の市政報告をされても良いのではと思います。他地区でもありましたのでお伝えさせていただきます。以前は生中継だけでした。再放送をすることで関心を持つ方が増えていると思います。	議会事務局
大原	大吉	①今話題になっている政務活動費はどのようなのか。HPには項目程度しか掲載されていない。 ②開示請求までしないといけない。全国的にも公開されているところ多い。美作市は情報公開を推進しているのだから。	①事後払い制の検討が必要だと思います。開示請求があり、詳細な内容も掲載されています。 ②市の情報公開は進んでいると思います。HPも観やすくなったと思いますが、議会の情報公開は若干遅れています。	議会事務局

平成28年度 行政懇談会 提言等回答一覧(大原)

地域	地区	提言等の内容	回答及び対応状況等	担当部
大原	大吉	①大字の公会堂と消防器具庫にテレビを設置して、みまちゃんネルが見えるようにしています。NHKの受信料は公会堂が親契約で消防器具庫は半額になっていますがみまちゃんネルは定額です。同様の扱いをしていただけませんか。災害時の非難活動や情報収集にも必要と思います。②消防団からは料金を払っていない。大字から払っているので消防団からの要望は無いと思います。消防器具庫で常時みまちゃんネルを見ることはない。災害時等に限られるので検討していただきたい。	①消防関係の維持管理や備品は、市が購入や補助をしています。この件で消防団からの要望はありません。②要望はわかりましたので検討いたします。企画振興部の対応でお願いします。	企画振興部、危機管理室
大原	大吉	①壬生地区の市営住宅は字費を掛けておらず、別の自治会のような扱いになっています。以前、災害で浸水の恐れがあり、地元の消防団が土嚢を積むなどして、豪雨の中で団員が危うく被災しそうになりながらも、数時間におよぶ警戒を実施しました。同じ地区内に住んでいても道の草刈りもしてもらえない。②字の付き合いは一切しないとのことで、始めから声を掛けていません。火事や災害があったら、ほっとくわけにはいきません。	①お互いに話をだと思えます。「字の付き合いをしませんか。」と話をされてはいかがですか。②アパートやマンションなどが建てられるときには、行政が建築主に対して、入居者に字や自治会に入るよう指導すると思いますが、行政指導であり強制はできません。	大原総合支所、建設部
大原	大吉	①自宅が市営住宅に面しています。自宅に面しているところ(法面)は私がほとんど草刈をしています。住宅の敷地内はフェンスの内側だけでなく法面部分も入居者で草刈りをして欲しい。しかし、入居者は高齢者がほとんどで草刈りができる方はいないと思います。市として家賃を取って運営しているのだから、今後どのように対応してくれるのか。今年、この件を大原総合支所の職員に話したところ、道路側は刈ってくれたが、自宅側の法面は一切刈ってくれません。これからは私が草刈りをしていかないとならぬのか。草刈りをしないと田んぼの耕作にも支障がある。②草を刈ってくれとは言われていないが、田んぼの上で日陰になり、歩きにくいので、毎年何回も草刈りをしています。	①個人の話ではないと思います。市としては、どこの地域でも話し合っ、草刈りをしていただき、お互いに何とかしていこうということになっていると思います。特定の個人の方には言っていないと思います。②現場の状況や慣習もわからない。支所で調べるようにします。	大原総合支所
大原	大吉	①中山間事業の点検結果で、草刈りの管理が出来ていないと何箇所か指摘されました。昔からの慣習で上の田の所有者が手届きまで草を刈りますが、実際に法面の下までが上の田の所有地になります。その管理ができていないとの指摘でした。牛を飼っていたころから、上の田は手届きまでが権利で、それから下は下の者が牛の草として刈る権利がある。とされてきました。②中山間事業の要綱を満たしているのかという判断の問題だと思います。上の田は中山間事業に参加していないのなら、法面の草刈りができていなくても良いのではないかと。ということだと思います。そういう細かい調整をしていただきたい。	①牛にあてる草が必要な地域と、必要でない地域とで考え方が違っていました。普通で言えば法面の下からが上の土地の所有地となります。市営住宅の件は市営住宅が上にあり、法面の下から住宅側が管理することが正しく、権利も義務も発生してするのが原則的な考え方です。市有物件である住宅に関して、法面の下から管理する必要があると思います。②市としては細かい事を言いたくないが、会計検査の指摘を受ける懸念があったことと思います。	大原総合支所、経済部

平成28年度 行政懇談会 提言等回答一覧(大原)

地域	地区	提言等の内容	回答及び対応状況等	担当部
大原	大吉	大原地域として、クアガーデンの話はどうなっているのか。	<p>大原、讃甘、大野でも質問がありました。クアガーデンは休止しました。一方で、五輪坊の宿泊客の風呂が足りないという、地元からの強い要望がありました。現在のような非効率な施設ではなく、効率的な適正規模の温浴施設を再構築していただきたい。との要望です。市としても了解できる内容ですが、現在、指定管理者を募集しており旧保育園の活用や施設改修なども含めた運営プランを求めており、適正な管理者を選定し、そのプランに基づいて施設の改修を検討したい。その間はどのようにするかと言う事になりますが、休止中に一定期間はプールや温泉を利用できるかを調査していますが、わずかな期間の利用でも多額の電気代等の経費が必要で、維持管理だけでも容易ではありません。また、代替施設ができるとしても、今の施設を全部撤去するのか、一部を残すのかという課題もあります。市の方針としては、指定管理者に出す。指定管理者の全体の運営プランによって新しい施設を作る。次に残っている部分について検討ということです。議会のご意見は撤去との声も、他の施設として利用との声も、どちらもあります。</p>	経済部